

# Las Provincias de Levante

DIARIO DE LA NOCHE

Año X

SUSCRICION.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera CUATRO trimestre. Números sueltos, 5 céntimos. Atrasados, 10.

Murcia 29 de Agosto de 1895

DOMICILIO.—Redaccion y Administracion, Plaza de los Apóstoles, número 20.—N.º 2779 No se devuelven originales.

## Colegio de San Antonio

DIRIGIDO POR

D. ANTONIO MORALES ROCAMORA

En este antiguo y acreditado centro de enseñanza, se hallan establecidas con la debida separación e independencia, y desempeñadas por competentes profesores, las clases siguientes:

Instrucción primaria en sus tres grados: párvulos, elemental y superior.  
Segunda enseñanza completa, cuyos alumnos, además de las clases que tienen en el Colegio con sus respectivos profesores, asisten también a las del Instituto provincial.

Academia preparatoria para carreras especiales del Estado, civiles y militares.  
Curso preparatorio para las carreras facultativas de Derecho y Filosofía y Letras.  
Clases de adorno: Francés, Dibujo, Caligrafía, Música y Gimnasia.  
Las clases de instrucción primaria empezarán el 1.º de Septiembre, y las de segunda enseñanza y carreras especiales el 1.º de Octubre, quedando la matrícula abierta para los alumnos de segunda enseñanza, desde el 1.º al 30 de Septiembre.

Los alumnos son de cuatro clases: internos, medio-pensionistas, permanentes y externos.  
Para más antecedentes, pídase reglamentos al director D. Antonio Morales Rocamora.

**SAN LORENZO, 5=MURCIA**

A LOS ZAPATEROS Y GUARNICIONEROS

## Nuevo Establecimiento de Curtidos DE JOSE MARIA ALMELA

Príncipe Alfonso, n.º 53, frente a la chocolatería de D. Antonio Brunet.  
En este nuevo establecimiento de curtidos, sucursal de la antigua y acreditada casa de D. Patricio Almela, que sigue establecida en la calle de la Merced número 25, encontrará el público que se digne visitarla, un completo surtido en todo lo concerniente al ramo de zapatería. Buena clase en los géneros y precios lo más reducidos posible.

También hay artículos para guarnicioneros, cuero engrasado para máquinas y lana para colchones.

**53, PRÍCIPE ALFONSO, 53**

## Colegio de Ntra. Sra. de las Mercedes

DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA Y CARRERAS ESPECIALES, dirigido por el presbítero

Don Francisco Sáura Velasco.

El día 1.º del próximo mes de Septiembre, darán principio las clases de 1.ª enseñanza en sus tres grados: sección de párvulos, elemental y superior, quedando también abierto desde dicha fecha, el pago de la matrícula para los alumnos de 2.ª enseñanza, que hayan de ser matriculados por cuenta de este Establecimiento.

Se facilitan reglamentos gratis. Santa Quiteria, 13.—Teléfono 78.—Murcia.

### NO MAS CALENTURAS

Las CALENTURAS PALUDICAS sean de carácter intermitente, tercianas, quartanas ó cotidianas, por rebeldes é inveteradas que sean, desaparecen rápidamente con las maravillosas píldoras anti-intermitentes de Lopez Gomez (D. Manuel). Algunos años de experiencia han comprobado que es el mejor febrífugo de todos los conocidos; así como el más eficaz tónico y reconstituyente para volver las perdidas fuerzas á los enfermos palúdicos, como también á todos aquellos que sin tales padecimientos tienen un temperamento pobre y enfermizo.

Para poderse preservar de las calenturas palúdicas en sitios pantanosos, los habitantes en los mismos lo conseguirán mas del ochenta por ciento tomando diariamente dos píldoras los adultos y una los niños en las épocas de primavera y verano.

Los profesores medicos prescriben nuestras píldoras con preferencia por los seguros resultados que obtienen y tenemos el gusto de recibir constantes certificaciones de los mismos que de vez en cuando publicamos.

Unico punto de venta en Murcia: Farmacia de LOPEZ GOMEZ (D. Manuel), Santa Eulalia 10; en Mazarron Farmacia de D. Miguel Mendez.

### A LOS HORCHATEROS

En la acreditada horchatería de José Mollá, Frenería número 17, se vende nieve, por kilos, por arrobas, carga y tercios, para dentro y fuera de la localidad. Se reciben encargos.

### ENFERMOS DE LOS OJOS

Por creerlo de utilidad advertimos, que en las clínicas especiales para estos enfermos recientemente instaladas en el Hospital de esta capital, cuyas clínicas están á cargo del reputado médico de la Beneficencia provincial y conocido oculista D. Benito Ciosa se establece la consulta los Jueves, miércoles y viernes, de doce á una, practicándose las operaciones todos los lunes á la indicada hora, dequendo en las referidas clínicas los operados

### EL GRAN TALLER DE ROPA

blanca, establecido en la calle de la Frenería, 4, entresuelo, se ha trasladado á la de el Val de S. Antolin 5, 2.º. Lo que participa á su clientela y al público en general y les manifiesta, que sigue confeccionando los elegantes equipos para novias, canastillas para recién nacidos y toda clase de ropa para señoras, caballeros y niños. Elegancia y baratura.

Dolores Velez. Val de San Antolin, 5 segundo. 8-7

## Edicion de la noche

29 DE AGOSTO

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

## Actualidades.

### BUENOS HIJOS

Lo son de la patria, esos españoles del Brasil que se han presentado á nuestro consul en Rio Janeiro, pidiendo marchar á Cuba á luchar contra los enemigos de España.

El acto realizado por esos españoles es mas meritorio, por ser hijos de España que no han podido vivir en su pais y han tenido que emigrar á extraño suelo, para encontrar el pedazo de pan que aquí no encontraban.

El amor á la patria se acentua cuando se está lejos de ella y así, esos nobles hijos de la noble España, se aprestan á sacrificarse en aras de la integridad nacional.

¡Llor á esos valientes voluntarios!

### LA FERIA

Ya la tenemos encima. Por todas partes se huele á feria, si se nos permite la frase.

En las inmediaciones de la Glorieta, en el Plano de S. Francisco y en el paseo de Garay, se terminan las instalaciones de todo género.

Las casetas de juguetes están ya repletas de ellos, esperando los feriantes, infantiles deseos para venderlos.

Los papás están puestos en un brete, pues hay niño que no se conforma con menos de todos los juguetes que caben en una caseta.

Los preparativos que se hacen para las corridas de toros, la instalación del precioso arco de flor natural en la entrada de la feria, el movimiento continuo de los caballos del tío Vivo y los gritos de los vendedores ambulantes de frutas y baratijas, todo contribuye á acentuar el caracter de la feria.

Lo que es menester, es que no llueva y que los pocos festejos que ofrecemos á los forasteros, se realicen con brillantez.

### LOS TEATROS

El de Romea y el Circo aun no tienen compañía ajustada para la feria, aunque están en trato con algunas.

Seria lástima que durante la misma, no estuvieran abiertos al público dando representaciones, nuestros dos preciosos coliseos.

Las empresas deben animarse y hacer por que dos buenas compañías actúen en los próximos dias de feria.

## JUMILLA

La campaña de moralidad que se ha emprendido en la administración municipal de Jumilla, es objeto ya de la

atención de la prensa de la provincia y muy pronto lo será de la de Madrid.

No es una cuestion política lo que allí se ventila; es sencillamente un cúmulo de delitos graves los que se persiguen, para que la ley se cumpla, para reintegrar la caja municipal de los fondos que indebidamente han sacado de ella y para hacer un escarmiento de saludable ejemplaridad.

Los hombres honrados aplauden esta campaña; los hábiles pretenden desvirtuarla con maniobras y falsedades que se descubren á primera vista; y el público imparcial juzgará imparcialmente, por que todo se irá depurando.

Mientras el Juzgado instructor de Yecla funciona, la prensa irá haciendo luz en materia tan grave; entendemos que lo patriótico es hacer una campaña de moralidad á favor de las corporaciones municipales para librarlas de malos apetitos y de las rapiñas escandalosas de que vienen siendo objeto.

Claro es que estas campañas son de por sí enojosas y desagradables: lo que el vulgo llama «pastelerías» son las armas que ahora se quieren esgrimir para arreglos que se intentan y silencios que tendrían mucho de complicidad con el mal.

No es ese el camino que deben seguir los que quieren honradamente la moralidad en materia municipal; la campaña hay que hacerla á costa de todos los enojos y enconos de los acusados; no hay que torcerla—como alguien pretende—diciendo que son cosas políticas los delitos comunes, las falsedades, las malversaciones y las estafas.

Los acusados, quizás por que visten bien ó por que tienen influencia á su disposición, han de apelar á todos los medios; se creen que van á burlar á los tribunales, que la impunidad vá á cubrir con su manto las más punibles hezuras.

Casi todos los dias vemos en la Audiencia perseguir hurtos de leña y de espartos, castigando pobres jornaleros; está bien hecho por que la ley debe cumplirse, pero tambien es justo que esa ley sea igual para todos; que se castigue al jornalero lo mismo que al influyente y al potentado, cuando por sus actos caigan bajo la sancion del Código penal. Esta es la teoría justa, la que mantienen los verdaderos demócratas, la que es preciso imponer á los que por conveniencias particulares y cálculos ilícitos, aspiran á sacar provecho por defender lo indefendible. El público les irá conociendo.

Y ahora sigamos citando hechos: no reticencias ni conceptos habilidosos.

Desde el día 28 de Julio último, en que tomó posesion el actual Ayuntamiento de Jumilla, viene gestionando que los concejales suspensos, encargados de la recaudacion de consumos, rindan sus cuentas; aun no ha podido conseguirlo á pesar de citarlos varias veces de palabra y por escrito.

Podemos asegurar que hay un recibo de algunos miles de duros, firmado por D. Francisco Palazon Ramirez, alcalde suspenso, en el que este—á nuestro juicio sin facultad alguna—declara que ha recibido esa suma por concepto de lo recaudado por consumos.

La hacienda reclama el dinero al Ayuntamiento, este á la Comision recaudadora: los concejales suspensos no acuden á rendir sus cuentas y los pobres contribuyentes pagaron el duro impuesto con los sacrificios que son del caso.

Y ya tienen ustedes una cuestion política; eso de reclamar á los concejales suspensos lo recaudado por consumos, para pagar á la hacienda que agobia y recoger lo que el contribuyente ha pagado, es una cuestion de partido; lo mejor sería echar tierra á eso y que el Sr. Baron del Solar de Espinosa, pusiera su influencia y su prestigio político al servicio de un «buen arreglo» para que no se hiciera luz en el asunto.

En cuanto á lo ocurrido en la instalación de la luz eléctrica en Jumilla, mañana lo sabrán con datos verdad

nuestros lectores y de seguro se quedarán asombrados.

Nosotros discutimos citando hechos precisos y concretos, no con reticencias cobardes y habilidosas; vengan todos á discutir esos hechos y si realmente se han cometido verdaderos delitos, lo honrado es que se castiguen y caiga el que caiga.

Ese es también el criterio del gobierno y la conveniencia pública: hacer un escarmiento.

## CIEZA.

La nube y sus efectos.

El sábado pasado, próximamente á las 2 y media de la tarde, se dejó sentir en esta una horrorosa tormenta.

La extension de la nube, que por todas partes encapataba el horizonte, la rápida sucesion de relámpagos y truenos, el vendabal, la granizada y lo torrencial de la lluvia, puso en consternacion á este vecindario. Las calles pusieron intransitables, especialmente la llamada cuesta de la villa, que por la poca capacidad de los registros del alcantarillado para absorber la excesiva cantidad de agua, quedó por completo inundada y con desperfectos de consideracion.

Además de la rápida crecida del Segura, que tanto nos hizo temer por la cosecha del maiz, que con preferencia se cultiva en esta, la tormenta originó destrozos de gran consideracion en los olivos y viñedos, principalmente en los partidos denominados Argaz, Gramalejos y Alvares, y la total suspension de los festejos de aquel día.

El 25 á las dos de la tarde, se desencadenó en esta un fuerte temporal, que duró hasta las diez y media de la noche.

Traslado de San Bartolomé.

El 26 á las nueve de la mañana, tuvo lugar el traslado del santo apostol San Bartolomé, de la parroquia de la Asuncion á su pintoresca ermita.

En el mismo día se inició el descenso en las aguas del Segura.

Sin teatro.

Há dias y sin dar principio á las representaciones á pesar de estar anunciado en los prospectos el repertorio y lista del personal, se marchó la compañía lírico-dramática que habia de actuar en esta, bajo la direccion de los señores Jurdao y Jordan.

La falta de un salon amplio donde representar, la carencia casi absoluta de preparativos y decoraciones y ciertas desavenencias en las partes, creemos hayan sido los móviles que han motivado tal resolusion.

Circo ecuestre.

La compañía ecuestre gimnástica y cómica, compuesta de 40 artistas de ambos sexos, 20 caballos y 2 burros amaestrados, que dirigen los Sres. Diaz y Cámara, no pudo verificar su debut como estaba anunciado para el domingo; probablemente lo verificará mañana.

Las partes de que consta la compañía son inmejorables, figurando entre estas las célebres ecuyeres Sras. Wolsi Vulf, Lagontte, Josefina, Kaill y señorita Diaz y los reputados artistas señores Diaz (Enrique y Eduardo), Reina, Baquero y Cámara, el tirador norteamericano Sr. Rosse, el equilibrista japonés Yeh Kitchée, diez clowns y el enano Antonette.

Esperamos que los Sres. Diaz y Cámara, tan populares en esta, dejarán satisfecho como siempre al pueblo de Cieza, en el cual tienen numerosas simpatías.

El domingo en la noche, se hizo una buena recogida de armas por la guardia civil.

Viajeros

Se encuentran en esta, donde hemos tenido el placer de saludarles, los distinguidos presbíteros D. José Jaen, profesor del Seminario, D. José Balsalobre, teniente de la parroquia d